

UNIÓN INTERNACIONAL DE RADIOAFICIONADOS - REGIÓN 2



**XVI Sesión de la Asamblea General XVI Session of the General Assembly
de Delegados of Delegates
IARU Región 2 IARU Region 2
Brasilia, Brasil Brasilia, Brazil
10 al 14 Septiembre del 2007 September 10 to 14, 2007**



INTERNATIONAL AMATEUR RADIO UNION - REGION 2

PY-R-09S

CTU INFORME DE ACTIVIDAD IARU-REGIÓN 2, 16ª Asamblea General Brasilia, Septiembre 10 al 14 2007

Luego de la decisión del CE de participar en todos los foros regionales de telecomunicaciones, se me solicitó asistir a las reuniones de CTU para observar y hacer intervenciones cuando se me permitiera, para aclarar, corregir o informar sobre asuntos que afecten los servicios de radioafición. Durante el período, asistí a seis (6) reuniones como delegado de R2 y cuatro (4) como miembro designado al grupo de trabajo de Manejo del Espectro. Es importante señalar que IARU-R2 es ahora una Organización No Gubernamental, miembro de CTU, mientras los gastos de las reuniones de CTU son cubiertos por IARU los grupo de trabajo son cubiertos por la CTU.

No entraré en detalle de cada una de las reuniones, sin embargo, quisiera resaltar los puntos que fueron de interés para la radioafición. En el Caribe esas reuniones están dominadas por los proveedores de telecom con sus intereses de expansión. Como resultado de ello, nuestra meta es asegurar que los temas de radioafición sean colocados en la agenda, en especial para asegurar la protección de nuestras frecuencias asignadas y la implementación de cambios de la Conferencia Mundial (WRC) en materia de regulación. Los gobiernos de los países CARICOM han ordenado a CTU a trabajar en la armonización de telecomunicaciones, incluyendo manejo de espectro y a que preparen una política para llevar a cabo esta tarea.

La primera acción del CTU en respuesta a esa orden fue invitar a los grupos interesados a asistir a una reunión para armar grupos de trabajo en armonización del manejo del espectro. La primera reunión se llevó a cabo en Antigua y dio como resultado la identificación de puntos para ser discutidos en mayor profandidad.

Áreas de interés para la radioafición:

- Intercambio de Espectro. - (Existe riesgo de perder frecuencias de RA que no sean usadas en su totalidad (2mtrs, 70cm)
- Exigencias del espectro para nuevos servicios. Frecuencias en riesgo para uso de Wi-Fi, redes privadas, etc.
- Armonización del espectro. – Logro: introducir protección para frecuencias de RA.

El Consejo Directivo de CTU, en una reunión llevada a cabo en Santa Lucía, decidió designar un grupo de trabajo compuesto por 14 personas para desarrollar políticas de manejo del espectro.

Se acordó llevar a cabo un segundo taller para desarrollar algunos conceptos aún más.

- Armonización de frecuencias para comunicaciones de emergencia.
- Armonización de exámenes para la radioafición.
- Traslado de equipos de radio libre de impuestos con CARICOM.
- Estandarizar las Regulaciones de la Radioafición dentro de CARICOM.

San Vincent y las Granadinas:

Primera reunión del Grupo de Trabajo de Políticas de Manejo del Espectro. Debe resaltarse que el Director del Área E, 9Y4NED, fue invitado a ser miembro del Grupo de Trabajo por un período de dos (2) años, los términos de referencia para preparar una política de manejo del espectro para los gobiernos de la región y para asesorar sobre posiciones a adoptarse en la WRC-07.

Como miembro, tuve la oportunidad de adelantarle áreas de interés a los radioaficionados y al servicio de la radioafición. Luego de largas sesiones, algunos de los puntos discutidos fueron establecer políticas para regularizar las regulaciones y convenciones. Como resultado, se incluyó lo siguiente en el primer borrador de políticas:

- Apoyo para asuntos de la radioafición en ITU y la necesidad de que los gobiernos envíen delegaciones a las conferencias de radio. (Puntos de la agenda: 1:13 y 1:15).
- Protección de servicios que incumben a HF, incluyendo frecuencias para la radioafición.
- Ratificación de IARP y la Convención de Tampere.

El trabajo del SMTF continúa en paralelo con las otras reuniones del CTU. Uno de los beneficios de nuestra presencia es que nos reunimos directamente con los administradores de telecomunicaciones de la región y hemos logrado que haya una mejor comprensión de los asuntos relativos a la radioafición.

Asistí a una reunión con el Coordinador de Emergencia Hans Zimmermann, a quien invitamos a dar una presentación en Jamaica sobre comunicaciones de emergencia en la radioafición. ITU y CTO (Commonwealth Telecommunication Organization) sirvieron de anfitriones de la reunión que versó sobre la necesidad de la introducción de ICT en el Manejo de Emergencias.

Luego de la recepción del informe de la reunión y las decisiones tomadas en Doha, el Ministerio de Administración e Información Pública en Trinidad y Tobago invitó al Director de Área 9Y4NED a ser miembro de un comité para trazar el camino para la implementación de ICT en manejo de desastres.

La reunión del Consejo Directivo de CTU se llevó a cabo en Anguilla con Posturas WRC-07 para CARICOM en la agenda. Asistieron el Director de Área 9Y4NED y el Vicepresidente de IARU Tim Ellam, quien hizo una presentación sobre los requerimientos de IARU en relación a los puntos de la agenda ITU números 1:13 y 1:15. Se discutió el borrador final de la SMTF. El Consejo hizo alusión a áreas específicas que deberíamos considerar para la elaboración de sugerencias en relación a las actividades de la radio afición en comunicaciones de emergencia.

Para resumir, este informe, se hizo en un esfuerzo por informar de la importancia de la presencia de IARU en esas reuniones regionales y el beneficio para la radioafición tiene la posibilidad de influenciar políticas necesitamos el apoyo, interés y *feedback* de nuestras sociedades miembro.

La radioafición no está moribunda, está sufriendo profundas transformaciones. Manténgase a bordo y contribuya con los cambios.

Noel E Donawa 9Y4NED
Tesorero/Director de Área